

nein, die sich schon belehrt hatten, voll auf zu thun: ja ein Heyde verwundete ihn sogar mit einem Pfeilschusse an die Schulter. Er blieb zwei Monate zu La Paz, um sich verbinden zu lassen, und verheilte diesen Zufall so sorgfältig, daß die Christen in Loreto nicht das geringste davon erfuhrten, welche Vorsichtigkeit sehr nützlich war.

Der Hauptmann mußte im Jahr 1725 von neuen mit einem Detachement wider einige Volkerschäften der Uchities und Guaneuros los gehen, welche er schätzte, sich auf die senseitige Küste zu begeben, ohne daß er jedoch einen einzigen von ihnen tödte. Sie hatten sich seit dem Jahr 1719 mit einigen Coras verbündet, und ihre Feindseligkeiten auf Anhebung einiger Mulatten, welche von den Seeräubern auf der Küste zurückgelassen worden waren, wieder angefangen hätten. Diese Mulatten waren eben dieseljenigen, welche die sonst einsältigen, aber von selbst zu bösen Eindrücken schon sehr geneigten Indianer vollends verderbten. Denn die Einwohner des Landes sind, wie der Hauptmann Don Stephan Rodriguez in seinem Tagebüche bemerkte, „so unrein, so zänkisch, und aufrührisch, daß man unter ihnen seines Lebens nicht sicher seyn würde, wenn man nicht alle Jahr ein Detachement wieder sie ausschickte, um sie im Baum zu halten, und ihren Übermuth zu bändigen.“ Über dieser Reise brachte der Hauptmann von dem Monat März bis zum Herbstmonate zu; und wurde auf derselben von einigen Volkerschäften auf dem Vorgebürge St. Lucas gebeten, ihnen Missionsprediger zu schicken. Bey dieser Gelegenheit sahe er sich geneigt, einige leichte Strafen auszuüben. Die Geneigtheit zu Aumehnung unsers Glaubens, die man bey einigen fand; die Furcht für dem Einfall von Seiten der andern und für den Übergange der neubelehrten Christen zum Heydenthum verlangte unumgänglich, daß man bey den Pericues andere Missionen anlegte, um sich der Unterwürfigkeit der Habinset bis an das heilige Vorgebürge zu versichern.

Der Marquis von Villa-Puente, dem die Missionen so viele Wohlthaten zu danken haben, lies sich die allgemeine Bekehrung der Indianer so zu Herzen gehen, daß er sich erböt, in der Nähe des Vorgebürges St. Lucas eine Mission